



ペットもあなたの家族です！  
しつけと愛情は欠かせません

# ASAHIYAMA ZOO

発行所  
動物資料展示館  
旭川市  
旭山動物園  
☎ 36-1104

## 動物愛護週間

9月20日～9月26日



子ども牧場にきてね！

ペンギン行進 真似して歩く三兄弟  
触れてみて初めて気づく暖かさ

右のみだしは、全国の皆さんが応募した作品の中から選ばれた標語で、環境大臣賞と金賞・日本動物園水族館協会会長賞1点を紹介したものです。

前号は児童の皆さんにとっては難

ペットを飼っている皆さん、日がたつにつれて飼いにくくなつたから・飼うのが面倒くさくなつたからなど、自分の勝手な都合で捨てたり、逃がしたり、放したりしていませんか？

このような行いは、自然界の動物ばかりでなく、植物や私たちが人間にとつても大変よくないことなのです。

ましてや、よその地域や外国などから珍しいからと興味本位に買

しかつたですね！  
今回は、「自分たちちの暮らしと身近な動物」について考えて見みましょう。

タイトル「ASAHIYAMA ZOO」の上部に記した言葉は環境省のポスターから抜書きしたものです。

求め、手に負えなくなつたからと、無法に手放してしまうなどはもつてのほかです。  
皆さんはそのようなことのないように正しい飼い方ができるような勉強をしてほしいと思っています。

動物愛護法 制定20周年です  
社団法人 日本動物園水族館協会

### 動物愛護とは！

ただ可愛がるだけではいけないのです。今、旭山動物園では北海道で移入動物がもたらしている状況をわかつていただくために、北海道の『移入動物の現状展』(パネル展示・一部実物を展示)をしています。昨年度(No.33号)は、在来の野生動物の生活をおびやかしてしまふ移入動物の現状について例をあげて紹介しました。今年度は、北海道の現状をテーマとして、移入の原因とされる、①ペット(アライグマ)、②産業に関わる動物(イタチ・

ミンク)、③狩猟目的の動物(コウライキジ・ニジマスブラックバス)などを中心に分かりやすく解説・展示をしています。  
皆さんが、すべての動物についてより深い関心を持ち、正しい知識を身につけることが本当の意味での「正しい動物愛護」につながるようになるのです。北海道の『移入動物の現状展』は、10月19日までに「動物資料展示館」で行っています。ぜひ、おいでください。

正しい動物愛護を！

### ふしぎ発見・なにか見つけてね！(No.28)

飼育展示係の人をさがして聞いてみてください！



その他特徴としては雌雄が同色で、日本観察される白色型は体全体が白色で翼の先端だけが黒く、くちばしと足はピンクです。また、幼鳥は頭部・背面が暗色になっています。旭山動物園では、この春初めて繁殖に成功しました。

食べ物繁殖地ではスゲ類を食べ、春と秋の渡りのときは漿果、越冬地では牧草や大麦、小麦などを食べます。

四日目(七月一日)の記念撮影だよ！

### 児童動物画コンクール 入選作品展会場へ！

第35回児童動物画コンクール作品募集に応募してくれた人が昨年の約1.5倍の1,408人にも達しました。  
例年通り審査をし、特別賞22点・金賞10点・銀賞15点・銅賞25点・努力賞80点を選びました。また、幼児の部・小学校低学年(2～3年)の部・小学校高学年(4～5年)の部の三つの部門ごとの応募作品数に応じて入選作品数を決めました。

### お知らせ！

例年の通り動物愛護週間に併せて左記の作品展を9月23日から10月19日まで園内のファンタジー休息所に展示します。ぜひ、家族やお友だちの皆さんと見に来てください。  
旭川市長賞(高学年の部)



旭川市立神楽小学校4年 渡辺 啓さん